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网友“轻轻地来了”：
这个要赞！每次走在路上看到狗屎，心

里就厌烦。要严格执行此项规定，让那些只
想养狗而不解决狗狗粪便的，考虑清楚，是
否真的想饲养狗狗。

网友“Yong”：
那种遛狗不牵绳子的也要管管，尤其是

那种巨型犬。

网友“圆噜”：
文明养狗，为城市好、为居民好、为狗

好、也为铲屎官们好。说实话，没有责任心
的人就不要养狗了，害人害己还害狗。

网友“婷婷”：
呼吁给市民养宠物立法，规定宠物豢养

人定期给宠物体检、防疫、卫生清洁等义务
以及违法责任，维护市容市貌，保护市民安
全，这是功在千秋的好事，需要加快立法进
程。

习近平总书记近日作出重要指示指出，我国学
生近视呈现高发、低龄化趋势，严重影响孩子们的
身心健康，这是一个关系国家和民族未来的大问
题，必须高度重视，不能任其发展。

近视高发，折射出的是素质教育的“短视”。望
子成龙的家长与追求高升学率的学校片面强调

“智”的发展，牺牲原本应在户外奔跑嬉戏的时间，
孩子被长时间圈在室内，应对各类作业、参加各种
补习班，周末也鲜有休息，缺乏自然光照，导致眼睛
持续疲劳无法得到有效缓解。

近视高发，折射出的是家庭陪伴的“短视”。没
有时间陪伴孩子，就将电视机打开，或者把手机、平
板电脑扔给孩子，让他们自己看动画片、玩游戏，是

许多家庭常见的场景。沉迷“电子产品”大大增加
了孩子们罹患眼疾的风险，造成近视甚至失明。

近视高发，折射出的是健康认知的“短视”。不
少人认为，近视“没什么大不了”，戴上眼镜就可以
了。事实上，高度近视不仅可能致使发生黄斑变
性、视网膜脱离等并发症的风险增加，成为部分致
盲和视力损伤的重要原因，从长远看，近视具有遗
传性，还将影响下一代的健康趋势和国民体质。

防控近视，首先要矫正“短视”。这不仅仅是一
个教育问题，也是一个卫生问题，更是一个社会问
题。只有政府、学校、医疗卫生机构、家庭等共同努
力，才能取得良好的防控效果。

（据新华社）

控近视，要先治“短视”

8月24日晚，荷塘城管队员在流芳园给张女士开
出了自《株洲市城市综合管理条例》施行以来对不文
明遛狗者的首张罚单（详见本报昨日A03版报道）。

这件事的意义不止于“罚款”，更多的是对养狗
者的教育和警示。

关于不文明养狗行为的新闻早已不是新闻，关于不
文明养狗的弊端也无需赘述，简单可以归结为两点，首
先是危害路人的公共安全，狗咬人事件时有发生；其次
是对公共环境造成破坏，影响文明城市的品质和形象。

对于不文明养狗的危害，养狗者并非不知道，
之所以我行我素，无非两点：一则出于一己之便，不
拴绳，不清理狗粪，图的就是自个省事。殊不知省
了自己一时之麻烦却让自己丢掉了文明，破坏了公

德，甚至有可能损坏整个城市形象。二则不文明遛
狗，在此前都未受过任何动真格的处罚。

条例的震慑力和生命力在于执行。《株洲市城
市综合管理条例》施行已有很长一段时间，在媒体
上也已进行广泛宣传，其中关于养狗更有明文规定
及处罚标准、措施。可惜的是，一段时间内，不文明
养狗行为仍旧随处可见，且不受处罚。

荷塘城管开我市之先河，率先对不文明遛狗行
为开出罚单，是为捍卫整个城市文明而实施的文明
执法，对全市所有养狗者起了很好的教育和警示作
用：遛狗也要讲文明，否则就要承担相应的后果。

“不文明遛狗”罚单，还可以更多点，如此，才能让
“不文明遛狗”行为更少一点！

“不文明遛狗”罚单
还可以更多点

□ 罗雄武

盘点装修中甲醛最多的
材料，你家用了哪些？

甲醛是无色气体，有特殊刺激气味，
易溶于水。对人的眼、鼻有刺激作用，产
生不适感，超过一定浓度还对人体有致癌
危险，这是每个家庭装修都绕不开的话
题。一起来看看哪些装修材料甲醛最多，
业主可特别留意下。

玻璃胶、地板粘合剂等这些材料
甲醛含量较高

甲醛最大的来源之一就是室内装修
中经常使用的玻璃胶，这是一种非常重要
的装修辅料。玻璃门窗、浴室柜、各种台
面的装修基本上都要用到，玻璃胶里面含
有大量的甲醛气体。

另外，木质地板也会有甲醛释放。一
些厂商宣传的“无污染，零甲醛”会使许多
消费者以为自己买的“环保地板”可以放
心使用。有专家指出，其实使用木材加工
而成的地板都会或多或少释放甲醛。

甲醛的污染不仅来自建材本身，更多
是从粘合剂释放出来的。在铺地板的过
程中，使用粘合材料不可避免，可是粘合
材料种类多样，质量也参差不齐。有一种
叫三醛胶（即脲醛胶、酚醛胶和三聚氰胺
甲醛胶）的粘合材料，由于其黏性高、价格
低，使用率较高，这种粘合材料发生水解
后会产生甲醛。

此外，家里装修的橱柜等木质家具的
油漆中、涂料、壁纸等里面都含有一定程
度的甲醛。

开窗通风是预算最低、效果最好
的去甲醛方式

业内人士介绍，开窗通风绝对是预算
最低、效果最好的解决办法之一，室外空
气良好的情况下，打开柜子多开窗透气，
比什么都有效。

一般室内环境污染，采用植物净化能
够达到比较好的效果。根据房间的不同
功能、面积的大小来选择摆放植物。10
平米的房间可摆放两盆1.5米高的植物。

用具有吸附功能的活性炭、竹炭清除
有害气体，是目前大家最广泛使用的方
法。但仅仅靠吸收来治理污染的话，要不
了多久就会达到饱和，建议每3个月更换
一次。

（记者 周晓 整理）
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在同等的较好的装修配置和户型面积
下，张先生介绍，偏离市区的地段，哪怕房租
只有1000元，都很难租出去，而靠近学校附近
的房子，即便房租达到3000元以上，房屋也能
很快出手。学校附近和商圈是租房的热点区

域，尤其是学校附近租房比例高，而且房租也
更高，例如株洲市二中附近、北师大附中附
近、白鹤小学附近等，都是租房市场的香饽
饽。

（记者 周晓）

株洲租房价格近三年无太大变化
年轻人租房更关注外在环境和房屋配套设施

●商业大咖，国际品牌强势入驻

在数位领导开启帷幕后，活动现场迎来发布会的亮
点环节——战略合作伙伴的签约仪式。商家的成功签
约也彰显通过依托高铁经济圈、绿地企业实力，为城市
建立起大体量的城市新中心。绿地此次联袂50余家一
线品牌，为区域内入住人口提供了便利惬意的生活消费
圈，激发未来的商业潜能，而各品牌商家的入驻及成熟
运营，也将给予城际空间站长足发展的新城活力。

最后，内地女歌手、演员、马年春晚表演嘉宾汪小敏
小姐压轴献唱歌曲，同时现场的微信抽奖也点燃了现场
气氛。

本次发布会的圆满举行，展示了城际空间站产品系
的价值魅力，标示株洲新商业中心的正式启航，这不止
是武广生态教育新城之后的商业起势，也不止是代表株
洲的商业封面形象，更是以高铁为核心同步世界的国际
缤纷生活的范本。目前，绿地城际空间站全新二期的瞰
湖华宅即将闪耀呈现，135㎡和161㎡阔景空间，等待购
房者亲临品鉴。 （晓洲）

近日，记
者走访本地
中介机构、房
东了解到，近
几年株洲的
房屋租赁市
场比较稳定，
价格无太大
变化，但租房
客对于环境
和配套的要
求也越来越
高，业内人士
表示,以前年
轻人租房可
能 只 需“ 简
装 ”即 可, 但
现在没有“标
配”，基本不
考虑。

戴女士在华晨御园有一套两室两厅的房
子，2013年对外出租的价格为1600多元/月，5
年过去，现在的房租也只有 2000 元/月，她觉
得，房子租出去的回报率还是有点低，毕竟这
个地段还算不错。而恒大名都的刘女士则表
示，2015年将公寓出租的时候，价格还达到了
1500 元/月，但是后面因租客变动频繁，为了

尽快将房屋出租以及租给长租客，自己还主
动降了200元的房租才将房子租出去。

张先生从事房产经纪工作近十年，在业
内算资深人士，他告诉记者，近三年以来，株
洲的房租价格并无太大的浮动和上涨。相对
来讲，株洲的租房市场还算比较饱和的。

市民游先生将自己家的阁楼简单装修后
用于出租，在2011年的时候，房间还只有一张
床、一张桌子、一个柜子、一个沙发，还没有安
装热水器，但是过了两年他就发现，尽管租金
收得很低，但是不少年轻人看到他出租房的
环境后，基本都离开了。“以前的租客还是80
后为主，现在95后都成了主力军了，年轻人对
租房环境的要求越来越高了。”游先生说，不
得已他只能将房子重新装修，完善配套。

“外在环境要好，内部配套设施要一应俱
全。”张先生说，现在的出租房，那些光线不
好、装修不好、卫生条件不好的，比较难出租，
而空调、电视机、洗衣机、冰箱、沙发、网络甚
至包括有线电视，这都已经是出租房的“标
配”了，而且电视都还要那种液晶屏的，看起
来才有档次，更利于出租。不像以前的出租
房，只要简单装修布置下就可以了。

我市房屋租金近三年无太大浮动

年轻租房客对房屋配套设施要求更高

学校附近租房需求旺盛

绿地株洲城际空间站招商发布会
暨品牌商家签约仪式举行

8 月 25 日，绿地株洲城际
空间站全球招商发布会暨品牌
商家签约仪式在株洲希尔顿酒
店举行。绿地集团相关领导、
春晚明星汪小敏、签约商家嘉
宾、商家代表、主流媒体以及绿
地株洲城际空间站的购房客户
和意向客户等近 600 人齐聚株
洲最高端的希尔顿酒店，共同
见证这一盛事！

●时代需求，打造株洲商业全新标杆

下午3点，在唯美的沙画表演结束后，绿地株洲
全球招商发布会暨品牌商家签约仪式正式华美开
启。作为全球城市运营商，绿地控股集团成立至
今，已经为全球奉献了38座世界级摩天地标、60余
座现代服务综合体、100 余座产城一体化新城镇
体。绿地集团湖南事业部常务副总经理黄薪在回
顾绿地的发展之后表示，为了更好地匹配株洲的城
市发展蓝图，更快地落地市民的生活愿景蓝图，绿
地将以万象资源兑现更繁华的株洲未来，重塑城市
商业格局，打造城市商业典范。

一座城市的繁华，离不了品牌商家与万千消费
者的支持。绿地G-super全球商品直销中心株洲城
市经理彭总作为商家代表发言介绍，G-super 作为
大规模的全球商品直销中心，此次是为高铁经济对
区域的带动以及绿地倡导的城际生活方式，一定共
同携手铸就璀璨株洲，把株洲城际空间站打造成为
全国商业地产一面鲜艳的旗帜。

▶绿地株洲城际
空间站签约仪式


